

UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS OCOSINGO

MATERIA:

SISTEMA FINANCIEROS MEXICANO

TRABAJO:

ENSAYO

TEMA:

ACTIVOS FINANCIEROS

PROFESOR:

C.P. MIGUEL MORENO JIMENEZ

ALUMNA:

IRANY GUADALUPE DIAZ JIMENEZ

CUTRIMESTRE Y GRUPO:

3° "U"

LICENCIATURA:

CONTADURIA PÚBLICA

Activos financieros

Este tema nos ayuda a desarrollar más nuestro conocimiento dentro de las empresas, antes debemos de saber que los activos financieros son un instrumento financiero que otorga a su comprador el derecho a recibir ingresos futuros por parte del vendedor.

Existen los activos tangibles que son lo contrario al activo financiero pues este puede ser un coche o una casa por lo que entonces los activos financieros no son físicos. Es importante diferenciarlos y siempre tomarlos en cuenta para saber cuándo se aplica cada uno de ellos.

Entonces empezamos por entender quienes integran el activo financiero que son:

El comprador: el posee un derecho es decir un activo.

El vendedor: el cual posee una obligación es decir un pasivo

Los activos financieros pueden ser emitido en gobiernos, empresa, entre otros.

Cuando se trata de un título, un activo financiero pasa por tres etapas, la primera es su emisión, es decir el título no existe y se crea la segunda es la negociación en los mercados financieros, y en la tercer etapa el título desaparece.

Un punto muy importante para retomar es que no todos los activos tienen que pasar por las tres etapas, pero también puede que en algunos casos si deba ser así. En cualquier caso, las dos etapas sí son comunes a todos los activos financieros.

Otro punto sería si lo vemos desde otro punto de vista pues dentro de los activos financieros encontramos dos tipos de mercado según la etapa por la que pasa el activo financiero los cuales son:

Mercado primario: que es aquel mercado en el que se negocian por primera vez los títulos de nueva emisión.

Mercado secundario: este se trata del mercado en el que se intercambian los títulos.

Entonces un activo financiero se emite, es adquirido por un inversor y, a partir de ese momento, pasa a negociarse en el mercado secundario. Es así como se va

llevando acabo las dos primeras etapas. Podría ocurrir que el activo financiero pase por una tercera etapa, su desaparición o extinción.

Pero antes para empezar con esta etapa debemos de saber que es una letra de tesoro pues la veremos en esta tercera etapa. Bien, la letra del tesoro son valores que se emiten con rentabilidad al descuento. Es decir, el precio de adquisición de la letra será menor al valor nominal de la emisión. El rendimiento para el inversor equivale a la diferencia entre el precio de compra de la letra y el importe del reembolso. Mas es son títulos de deuda pública (renta fija) a corto plazo emitidos al descuento.

Retomando a lo que íbamos con la tercera etapa, como mencionamos anteriormente podría ocurrir que el activo financiero pase por una etapa que sería su desaparición o extinción, agarremos de ejemplo la letra de tesoro.

Si la letra del tesoro es emitida y alguien la adquiere, a partir de ese momento, si el inversor que le adquirió en su emisión, quisiera venderla, tendría que hacerlo al precio que dicta el mercado secundario. Por último, pasado ese año, el Estado que emitió esa letra, devuelve el dinero al inversor que tenga el título en su poder en ese momento, el título en particular, desaparece.

Ahora finalizando este otro punto. Hay que adentrarnos y saber cuáles son las características de los estados financieros. Los activos financieros tienen tres características que cada una de ellas puede variar según el tipo de activo financiero, que son las siguientes: liquidez, rentabilidad y riesgo.

Un dato importante es que existe una fuerte relación entre rentabilidad, riesgo y liquidez que según la magnitud de una afectará a la otras como por ejemplo, un activo financiero menos líquido tendrá más riesgo y por tanto exigirá una mayor rentabilidad.

Debemos de saber cuál es el significado de cada una de ellas dentro de este ámbito de los activos financieros:

Rentabilidad: este quiere decir que cuanto más interés aporta el activo mayor es su rentabilidad.

Riesgo: Probabilidad de que el emisor no cumpla sus compromisos. Cuanto mayor sea el riesgo, mayor será la rentabilidad.

Liquidez: Capacidad de convertir el activo en dinero sin sufrir pérdidas.

Un ejemplo puede ser las monedas y los billetes pues son títulos de deuda emitidos por el banco central del país (Banco Central Europeo en el caso del euro).

Hay que tener en cuenta que los activos se representan más por anotaciones contables en vez de en títulos. Por ejemplo, en las cuentas bancarias. En este sentido, se está reduciendo el riesgo de solvencia de los bancos y por tanto están pasando a ser activos más líquidos, provocando que la gente pague más con tarjetas bancarias en vez de con monedas o billetes. Esto provoca que los bancos tengan cada vez más masa monetaria en sus manos y por tanto, más poder.

La deuda pública, las acciones y los derivados financieros también se representan mediante anotaciones contables, aunque antiguamente se representaban mediante títulos. En los últimos años, prácticamente los únicos activos que se representan mediante títulos son el dinero efectivo y algunos pagarés de empresa.

Un ejemplo de los activos financieros más reconocidos son: las acciones ya que una acción es una parte alícuota del capital social de una empresa. Es decir, si una empresa está dividida en 100 acciones, para comprarla tendríamos que comprar las 100 acciones. Seríamos, por tanto, dueños del 100% de la empresa.

Del mismo modo, si compramos 30 acciones, seríamos dueños del 30% de la empresa. Una acción, aunque representante parte de una empresa no supone un activo físico. No es una mesa, una fábrica o un ordenador, no puedes verla (a menos que tengas el título en papel). Y en cuyo caso, veríamos el papel, no su valor real. Pero si son necesarias e las deudas publicas

Conclusión

Concluyo con que las decisiones de la empresa en la toma de decisiones financieras son muy importantes ya sea desde la perspectiva de las empresas o de los inversionistas pues para ambos este tipo de trabajos son necesarios. Pues gracias a ello determinamos cual es el derecho de la empresa y sabemos también de quien es la obligación. Nos dimos cuenta cuán importante es el título por ejemplo en las deudas públicas, las acciones y los derivados financieros. Y también que con el paso de los años los unos activos que se representan mediante títulos son el dinero efectivo y algunos pagarés de empresa.

BIBLIOGRAFIAS

<https://economipedia.com/definiciones/activo-financiero.html#:~:text=Un%20activo%20financiero%20es%20un,y%20el%20efectivo%20que%20generen.>

https://www.google.com/search?q=letra+de+tesoro&rlz=1C1HLDY_esMX903MX903&oq=letra+de+tesoro&aqs=chrome..69i57j0l7.8378j0j8&sourceid=chrome&ie=UTF-8

https://www.ecured.cu/Activo_financiero